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Storia dell'Arte LM89 (2070)

In data 09/12/2021, alle ore 09:00 presso Piattaforma Microsoft Teams si riunisce il Storia dell'Arte LM89 (2070) per 
discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Coordinatore e dei componenti;
2) Ammissioni residue al CdS. a.a. 2021/22;
3) Attribuzione tutor per carenze rilevate ai colloqui;
4) Opinione studenti RIDO singole discipline a.a. 2020/2021;
5) Monitoraggio carriere studenti;
6) Offerta formativa LM89 2022/23;
7) Istanze Studenti Sistematizzate.

Sono presenti:
• Auf Der Heyde Carl Alexander
• Caruso Surya
• Costanzo Cristina
• Di Bella Santi
• Intorre Sergio
• Palazzotto Pierfrancesco
• Travagliato Giovanni
• Vitella Maurizio

Sono assenti giustificati:
• Piazza Stefano
• Prescia Renata
• Vitale Emma

Sono assenti:
• De Castro Evelina

Verificato la validità del numero legale, si dà inizio alla seduta alle ore 9,05.

 
 

Comunicazioni del Coordinatore e dei componenti

Nessuna comunicazione.

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 11/12/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 11/12/2021
Firmato da:
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Ammissioni residue al CdS. a.a. 2021/22

Il giorno 25/11/21 si è svolto il terzo incontro finalizzato ai colloqui di ammissione per la LM89, con la presenza della prof.
Cristina Costanzo in supplenza al prof. Travagliato in missione. Il Coordinatore sottopone all’approvazione del Consiglio
l’elenco con i nominativi degli ammessi la cui domanda ha avuto esito positivo, in attesa della conclusione delle procedure per
i restanti richiedenti. Il Consiglio all'unaminità approva. (Allegato)

Il giorno 15/11/21 si è svolto il colloquio anche con lo studente Fatta Gian Marco che è attualmente iscritto al I anno del CdS
LM92 in Comunicazione del Patrimonio Culturale e che ha richiesto presso la Segreteria Generale il passaggio al CdS LM89.
Durante il colloquio la Commissione ha verificato il possesso dei requisiti utili all'ammissione.

Ad oggi sono state esaminate circa 77 richieste di ammissione e a 68 richiedenti è stata sbloccata la pratica di ammissione.

Al momento risultano al Backoffice 58 iscritti dunque, tenendo conto che i laureandi di marzo non entreranno ufficialmente nel
conteggio degli iscritti fino a quando non avranno ottenuto il titolo della laurea di base, si conferma l’ipotesi di almeno circa 60
iscritti per l’a.a. 2021/22, se non di un numero vicino ai 70 considerando i 13 laureandi potenziali. Di conseguenza il CdS si
attesterebbe nuovamente al secondo posto per iscritti tra le lauree magistrali del dipartimento Culture e Società, come già in
questo momento.

Si segnala che allo stato si registrano 81 iscritti al II anno, difatti a coloro che sono transitati dal I anno si aggiungono i nuovi
iscritti in questo a.a. con abbreviazione di corso. 

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 11/12/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 11/12/2021
Firmato da:

Attribuzione tutor per carenze rilevate ai colloqui

Durante i colloqui, come previsto dalle linee guida del CdS, sono state rilevate carenze nella formazione di basi per alcuni
iscritti i cui nominativi sono stati segnalati dal coordinatore ai docenti delle rispettive discipline con email del 29/11/2021. Sia i
proff. Travagliato e Vitella che la dott.ssa Costanzo hanno già provveduto ad avviare un confronto proficuo con il gruppo di
studenti assegnati, finalizzato al superamento delle possibili carenze nelle discipline. Gli studenti hanno ricevuto le
informazioni bibliografiche necessarie tramite ricevimenti ad hoc e sosterranno l’esame nelle prossime sessioni.

Il Consiglio discute di possibili soluzioni per compensare tali carenze con interventi che contemplano diverse possibilità,
concludendo che durante il corso dell'anno prossimo, fatta salva l'attività già prevista da ogni singolo docente all'inizio delle
proprie lezioni, si studieranno le attività più utili da mettere in campo ad integrazione.

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 11/12/2021
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Firmato da:
PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 11/12/2021

Firmato da:

Opinione studenti RIDO singole discipline a.a. 2020/2021

Il Consiglio prende in esame l’esito sintetico dell’Opinione studenti sulla didattica del CdS LM89, per valutare eventuali
criticità e margini di miglioramento. Riguardo alle risposte di chi ha seguito almeno il 50% delle lezioni, gli indici di qualità
sono soddisfacenti e si collocano tra 8,54 e 9,38, tranne che per il primo quesito sul possesso delle conoscenze preliminari
adeguate, che si assesta al 7,96, dato comunque non basso. Riguardo a ciò il Consiglio ritiene che il quesito, più volte
discusso in passato e anche informalmente, sia mal posto, perché da interlocuzioni con la rappresentanza studentesca è
emerso che gli studenti hanno difficoltà di interpretazione dello stesso. D’altronde il quesito richiede se le conoscenze di base
siano sufficienti, e deve rapportarsti al suggerimento di fornire più conoscenze di base, al quale i il 45,38% di studenti ha
risposto no (con un 20,38 di non rispondo), ritenendo evidentemente sufficiente il lavoro svolto dai docenti durante le lezioni
frontali. Come sempre sono molto alte le percentuali di studenti che non sono d’accordo sull’erogazione di insegnamenti
serali o nel fine settimana (73,37%) e sull’istituzione delle prove d’esame intermedie (68,21).

Per quanto concerne le risposte di chi ha seguito meno del 50% delle lezioni, gli indici di qualità sono egualmente
soddisfacenti e si collocano tra 8,07 e 9,39, tranne ancora per il primo quesito sul possesso delle conoscenze preliminari
adeguate che si colloca al 7,55, comunque accettabile. L’IQ 9,39 si riferisce alla reperibilità dei docenti il che depone a favore
del rapporto frequente con gli studenti.

Neppure gli studenti che hanno seguito meno del 50% delle lezioni sono d’accordo sull’erogazione di insegnamenti serali o
nel fine settimana (73,27%) e sull’istituzione delle prove d’esame intermedie (63,96).

Entrando nel merito delle valutazioni delle singole discipline non si rilevano particolari criticità. Gli indici di qualità sono
prevalentemente sopra l’8, salvo qualche caso circoscritto, comunque sopra il 7, che sarà oggetto di riflessione.

La prof.ssa Costanzo, nell'ambito della discussione, comunica che la CPDS si sta attualmente occupando anche dell'analisi
dei questionari e le conclusioni saranno presenti nella relazione definita verso la fine dell'anno solare in corso.

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 11/12/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 11/12/2021
Firmato da:

Monitoraggio carriere studenti

Il dott. Sergio Intorre comunica che: degli iscritti nell’anno 2018/2019 6 hanno conseguito il titolo, uno ha conseguito 69 cfu,
uno 3. Degli iscritti nell’anno 2019/2020 uno ha conseguito il titolo, uno 102 cfu, tre 99 cfu, uno 80 cfu, uno 72 cfu, uno 69,
uno 39. Degli iscritti nell’anno 2020/2021 due hanno conseguito 0 cfu, uno 27 cfu, uno 30 cfu, uno 33 cfu, uno 39 cfu, uno 42
cfu, uno 45 cfu e due 57 cfu.
Ho provveduto a contattare i casi che presentano le maggiori criticità, in particolare lo studente iscritto nel 2018/2019 che ha
conseguito 3 cfu, quello iscritto nel 2019/2020 con 39 cfu e i due iscritti nel 2020/2021 che non hanno finora conseguito cfu.
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Il prof. Santi Di Bella comunica che: degli iscritti dall’AA 2019/2020 una buona metà si è già laureata. Gli altri, contattati per
mail o per telefono presentano un range di cfu conseguiti che va da 57 a 99. Di questi allievi tre programmano il
conseguimento del titolo per marzo 2022. Gli altri prevedibilmente entro l’A.A. attuale.

Gli iscritti all’A.A. 2020/21 presentano una situazione più articolata. Un’allieva ha completato tutti gli esami del primo anno e
prevede di laurearsi ad ottobre. Gli altri hanno conseguito attorno ai 30 cfu, e dichiarano l’impegno ad incrementare nella
prossima sessione d’esami. Si segnala un caso su cui intervenire, avendo l’allievo ottenuto finora 6 cfu, mentre si deve
ritenere ritirato un altro allievo, già dal precedente monitoraggio fermo a 3 cfu.

La dott. Cristina Costanzo comunica che per l’AA 2019/2020 il tutoraggio delle carriere studenti non presenta criticità. Si
segnala che, all’1 dicembre 2021, 1 studente ha conseguito la laurea; 3 studenti hanno acquisito 99 cfu; 1 studente ha
acquisito 93 cfu; 1 studente ha acquisito 75 cfu; 2 studenti risultano inattivi

Per l’AA2020/2021 il tutoraggio non presenta criticità. Si segnala che, all’1 dicembre 2021, 1 studente risulta decaduto; 1
studente ha acquisito 93 cfu; 1 studente ha acquisito 51 cfu; 1 studente ha acquisito 48 cfu; 1 studente ha acquisito 39 cfu; 3
studenti hanno acquisito 45 cfu; 2 studenti hanno acquisito 21 cfu; 1 studente risulta inattivo.

Il prof. Vitella comunica che al 7 gennaio  2021 dal tutorato degli studenti assegnati immatricolatisi nell'anno accademico
2017/2018 emerge che quasi tutti hanno conseguito la laurea, tranne due che hanno rispettivamente  acquisito 15 cfu e 39
cfu.

Dal tutorato degli studenti assegnati immatricolatisi nell'anno accademico 2018/2019 emerge che la maggioranza ha già
conseguito la laurea, mentre risultano in procinto di conseguirla due studenti rispettivamente con 99 e 87 cfu; altri due
studenti hanno conseguito ad oggi 63 e 57 cfu; rimane in sospeso la carriera di uno studente (Bilella Letizia) che ad oggi ha
conseguito 0 cfu risultando pertanto inattiva.

Dal tutoraggio dei 10 studenti assegnati immatricolatisi nell'anno accademico 2019/2020 emerge che 4 hanno già conseguito
la laurea, 3 sono in procinto di farlo e hanno rispettivamente conseguito 99 e 93 cfu;  3 hanno rispettivamente acquisito 75
cfu, 69 cfu, e 63 cfu.

Dal tutoraggio dei 10 studenti assegnati immatricolatisi nell'anno accademico 2020/2021 emerge che 1 ha conseguito 63 cfu,
2 hanno conseguito 45 cfu, 1 ha conseguito 39 cfu, 1 ha conseguito 33 cfu, 1 ha conseguito 27 cfu, 1 ha conseguito 24 cfu, 1
ha conseguito 21 cfu, e 1 ha conseguito 12 cfu. Gli studenti vengono periodicamente contattati e supportarli nelle eventuali
difficoltà che potrebbero palesarsi.

Il dott. Auf der Heyde, dopo aver consultato le documentazioni relative alle carriere degli studenti, comunica che tra gli iscritti
all’a.a. 2020-21, uno studente ha sostenuto 75 cfu, due tra i 57 e 63, altri quattro tra i 39 e 45, uno studente non ha raccolto
crediti, mentre due hanno rinunciato. Lo studente inattivo è stato contattato per verificare le cause del mancato
conseguimento di cfu. Tra gli iscritti dell’a.a. 2019-20, quattro hanno conseguito tra i 93 e 99 cfu, due tra i 75 e 81, uno ne ha
raccolti 33, mentre uno appare inattivo e un altro ha rinunciato. Anche in questo caso lo studente inattivo è stato contattato
per verificare le cause del mancato conseguimento di cfu. Tra gli studenti iscritti all’a.a. 2018-19, due non si sono ancora
laureati, ma sono comunque in fase di conclusione del ciclo di studi, con rispettivamente 93 e 102 cfu.
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Il prof. Travagliato comunica che anche l’ultimo studente monitorato tra quelli immatricolati nell’a.a. 2017/2018 si è laureato.
In merito agli 8 studenti immatricolati nell’a.a. 2018/2019, 4 di essi hanno conseguito il titolo, mentre dei rimanenti 4 si
riportano di seguito, in ordine decrescente, i CFU ottenuti ad oggi: uno, con 105 CFU, conta di laurearsi nella prossima
sessione utile; seguono tre colleghi, rispettivamente con 93, 87 e 63 CFU, fermi nella posizione di luglio 2021; infine, un
ultimo studente lavoratore iscritto part-time, è anch’esso da tempo fermo a 33 CFU.

Seguono le posizioni alla data odierna dei 7 studenti immatricolati nell’a.a. 2019/2020: 4 si sono già laureati, mentre gli altri 3
hanno conseguito 99 CFU. Infine, tra i 10 studenti assegnati iscritti nel 2020/2021, il monitoraggio ha evidenziato la seguente
situazione: 1 ha già conseguito 63 CFU, 2 hanno raggiunto 45 CFU, 2 sono fermi a 33 e i restanti 5, rispettivamente: 2 a 27 e
3 a 21 CFU.

Di certo il persistere della situazione contingente, con didattica e ogni altro contatto con Unipa a distanza, non ha favorito la
carriera degli studenti, malgrado i notevoli sforzi del corpo docente e del personale amministrativo; gli studenti monitorati non
manifestano particolari criticità o difficoltà.

La prof. Emma Vitale ha comunicato che sui 9 studenti immatricolati nell’a.a. 2017/2018 a lei affidati, soltanto una persona
risulta non aver ancora conseguito il titolo finale. In merito agli 8 studenti immatricolati 2018/2019 e a me affidati, sussistono
ancora due casi critici, con i rispettivi 27 e 15 crediti al loro attivo, rilevati anche durante l’ultimo monitoraggio effettuato nel
mese di maggio u.s. Ancora, dei 7 immatricolati 2019/2020 a me affidati, i casi problematici sono costituiti da quattro studenti,
che hanno conseguito rispettivamente 39, 27, 21 e zero crediti fino ad oggi. Infine, in relazione ai 9 iscritti 2020/21, non è
stato ancora raggiunto l’obiettivo dei 63 cfu pari al completamento degli esami previsti entro il primo anno di corso: tre
studenti hanno al loro attivo 57 cfu, due 51 crediti e i restanti, rispettivamente, 45, 39, 33 e 18 cfu. Tutti gli studenti che
presentano, ad oggi, un rallentamento del percorso universitario come sopra descritto sono stati contattati personalmente da
chi scrive al fine di individuare possibili soluzioni a queste situazioni di stallo.

 

Il dott. Sergio Intorre comunica che degli iscritti nell’anno 2018/2019 6 hanno conseguito il titolo, uno ha conseguito 69 cfu,
uno 3. Degli iscritti nell’anno 2019/2020 uno ha conseguito il titolo, uno 102 cfu, tre 99 cfu, uno 80 cfu, uno 72 cfu, uno 69,
uno 39. Degli iscritti nell’anno 2020/2021 due hanno conseguito 0 cfu, uno 27 cfu, uno 30 cfu, uno 33 cfu, uno 39 cfu, uno 42
cfu, uno 45 cfu e due 57 cfu. Ha provveduto dunque a contattare i casi che presentano le maggiori criticità, in particolare lo
studente iscritto nel 2018/2019 che ha conseguito 3 cfu, quello iscritto nel 2019/2020 con 39 cfu e i due iscritti nel 2020/2021
che non hanno finora conseguito cfu

 

Il Consiglio discute delle criticità specifiche riportate da ogni tutor e raccomanda ad ognuno di loro di proseguire nel contatto
costante soprattutto per i casi limite.

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 11/12/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 11/12/2021
Firmato da:
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Offerta formativa LM89 2022/23

Il prof. Palazzotto comunica che ha interloquito più volte con il prof. Oliveri, delegato alla Didattica per il Dipartimento Culture
e Società, sulla necessità di recuperare uno dei due professori che in passato garantivano il CdS LM89 e che per necessità di
altri CdS furono ricollocati, in maniera da sostituire l’assenza di un punto professore della prof. Di Natale, oggi in quiescenza.

Nel frattempo in data 15/11/21 il Consiglio di Dipartimento ha approvato l’attribuzione del contratto a titolo gratuito a.a.
2021/22 alla prof. Di Natale per il modulo da 6 cfu di “Museologia e storia del collezionismo per le arti decorative” (L-ART/04),
in maniera da garantire la presenza in commissione di esami.

Al fine di garantire la continuità didattica il Consiglio delibera all’unanimità di attribuire, per quanto di propria competenza, un
contratto a titolo gratuito ex Art. 23 alla prof.ssa Maria Concetta Di Natale, docente in quiescienza, per il medesimo modulo
da 6 cfu di “Museologia e storia del collezionismo per le arti decorative” (L-ART/04) per l’OF programmata ed erogata
2022/23.

Inoltre, su sollecitazione del Coordinatore il CdS in Lettere del Dipartimento di Scienze Umanistiche, considerata la
disponibilità della dott.ssa Roberta Cruciata (RTDA Dip. Culture e Società, L-ART/02), ha approvato la nuova OF 2022/23
ripristinando l’insegnamento di "Storia dell’Arte Moderna" in un curriculum di nuova istituzione, unitamente alla Storia dell’Arte
Contemporanea. Di conseguenza si auspica che il CdS di Lettere possa nuovamente divenire nuovamente uno sbocco verso
la LM89, diversamente da quanto accaduto negli ultimi anni per l’assenza del requisito minimo legato ai SSD L-ART/01-04.
Segue discussione, durante la quale il Coordinatore comunica che durante gli incontri della Commissione AQ di Dipartimento
(6/12/21) e con il Direttore (7/12/21), si è discusso dell'OF 2022/23 e, su proposta del prof. Oliveri l'assetto dei garanti per la
LM89 dovrebbe prevede i proff. Palazzotto, Travagliato, Vitale e Vitella, e i ricercatori Auf der Heyde e Cruciata. Il Consiglio
approva.

Firmato da:
GIOVANNI TRAVAGLIATO - PA - L-ART/01 - il 11/12/2021

PIERFRANCESCO PALAZZOTTO - PA - L-ART/04 - il 11/12/2021
Firmato da:

Istanze Studenti Sistematizzate

Firmato da:
La seduta si chiude alle ore 11.00, il verbale è approvato seduta stante all'unanimità dei presenti.

Il Presidente
Pierfrancesco Palazzotto

Il Segretario
Giovanni Travagliato
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